

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian tafsir ini tergolong kedalam penelitian kepustakaan (*library research*), yaitu penelitian yang semua datanya berasal dari bahan-bahan tertulis baik berupa buku, manuskrip, foto, dokumen dan lain-lain. Namun perlu digaris bawahi adalah bahwa data-data tersebut haruslah berkaitan dengan al-Qur'an dan penafsirannya. Apabila semua bahan-bahan tersebut tidak ada kaitannya dengan al-Qur'an dan tafsirnya maka tidak termasuk penelitian tafsir melainkan penelitian humaniora biasa. Substansi dari penelitian kepustakaan terletak pada muatannya dalam arti penelitian ini muatannya lebih banyak mengenai hal-hal yang bersifat teoritis, konseptual, gagasan-gagasan, ide-ide, dan sebagainya. Semua itu termuat dalam bahan-bahan tertulis seperti buku, naskah, dokumen, foto dan lain sebagainya. Sebaliknya bila hal-hal tersebut didapatkan dari hasil wawancara, atau survey ditengah masyarakat dan lain-lain maka tidak termasuk kedalam penelitian kepustakaan melainkan penelitian lapangan (*field research*).<sup>1</sup>

Sedangkan pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang proses analisis datanya dilakukan dari awal hingga akhir serta analisis datanya bersifat induktif dan berkesinambungan dan tujuan akhirnya menghasilkan konsep-konsep, pengertian-pengertian dan rekonstruksi suatu teori baru. Pendekatan ini, menyajikan analisisnya dalam bentuk narasi yang disusun secara logis dan sistematis. Umumnya pendekatan ini banyak digunakan pada ilmu-ilmu sosial.<sup>2</sup>

#### B. Sumber Data

Dalam penelitian kepustakaan semua datanya bersumber dari bahan-bahan tertulis seperti buku, naskah, dokumen, foto dan lain-lain. Sedangkan sumber data penelitian terbagi menjadi dua yaitu sumber data primer dan sumber data sekunder. Data primer adalah data utama yang digunakan penulis sedangkan data sekunder adalah

---

<sup>1</sup> Nashuruddin Baidan dan Erwati Aziz, *Metodologi Khusus Penelitian Tafsir* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2019), 28.

<sup>2</sup> Asep Kurniawan, *Metodologi Penelitian Pendidikan* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2018), 240–41.

data yang digunakan sebagai pendukung data primer. Adapun sumber data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Sumber data primer, yaitu QS. An-Nur (24): 30-31 dan buku “*Qira’ah Mubādalāh: Tafsir Progresif untuk Keadilan Gender dalam Islam*” karya Faqihuddin Abdul Qodir.
2. Sumber data sekunder, yaitu buku-buku maupun jurnal penelitian yang mempunyai keterkaitan dengan objek penelitian, meliputi Catahu 2021: Catatan Tahunan Kekerasan Terhadap Perempuan Tahun 2020, buku-buku terkait seks, seksualitas, dan kekerasan seksual, Rancangan Undang-Undang Tentang Penghapusan Kekerasan Seksual, kitab-kitab tafsir yang memuat penafsiran QS. An-Nur (24): 30-31 serta jurnal-jurnal penelitian terkait.

### C. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data penelitian, penulis menggunakan metode dokumentasi. Dokumentasi merupakan metode pencarian data mengenai hal-hal atau variable-variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan lain sebagainya. Metode ini merupakan sumber non manusia, yang sangat bermanfaat karena sudah tersedia sehingga pengeluaran biaya untuk memperolehnya relative murah. Metode ini juga merupakan sumber yang stabil dan akurat sebagai cerminan situasi atau kondisi yang sebenarnya serta dapat dianalisis secara berulang-ulang tanpa mengalami perubahan.<sup>3</sup>

### D. Teknik Analisis Data

Setelah melakukan pengumpulan data penulis kemudian melakukan analisis terhadap data-data tersebut menggunakan metode analisis deskriptif (*descriptive analysis*). Analisis deskriptif adalah sebuah analisis yang dilakukan terhadap suatu fenomena yang terjadi pada masa sekarang. Prosesnya berupa pengumpulan/penyusunan data, serta penafsiran data tersebut secara deskriptif. Analisis deskriptif dapat bersifat memberi gambaran reflektif atau komparatif dengan membandingkan persamaan dan perbedaan kasus/fenomena tertentu.

---

<sup>3</sup> samsu, *Metode Penelitian: Teori dan Aplikasi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, Mixed Methods, serta Research dan Development*. (Jambi: Pusat Studi Agama dan Kemasyarakatan (PUSAKA), t.t.), 99.